

Dyah, PRATIWI, Dikawati  
\*Pembina Lapangan KKN, FLSH, UIN  
Ar-Raniry, Kabupaten Garut, Jawa Barat  
Jalan Hutanbudi, Hutanbudi, Kecamatan  
Purwokerto Utara, KOTA  
Garut  
Jawa Barat 46111  
dyahpratiwi@unswagati.ac.id

### Pengembangan Potensi Masyarakat Dusun Klajuran Melalui Pemberdayaan Pertanian Organik

Jurnal: *Al-Furqan* (10, 18196, Juli 2013)

#### ABSTRAK

Desain penelitian tindakan (PTT) dilakukan di lingkungan masyarakat yang memiliki potensi kesuburan tanah (Persebaran) antara lain dengan cara menggunakan pupuk organik. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana masyarakat di Dusun Klajuran memanfaatkan potensi kesuburan tanah yang ada di lingkungan mereka. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa masyarakat di Dusun Klajuran belum sepenuhnya memanfaatkan potensi kesuburan tanah yang ada di lingkungan mereka. Hal ini disebabkan oleh kurangnya pengetahuan dan keterampilan masyarakat dalam menggunakan pupuk organik. Oleh karena itu, diperlukan upaya pemberdayaan masyarakat melalui pelatihan dan penyuluhan. Penelitian ini diharapkan dapat meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya penggunaan pupuk organik dan meningkatkan keterampilan masyarakat dalam menggunakannya. Penelitian ini juga diharapkan dapat meningkatkan pendapatan masyarakat dengan cara meningkatkan produksi pertanian organik.

#### PENDAHULUAN

Pemberdayaan masyarakat merupakan program yang sangat bermanfaat bagi masyarakat, yaitu adanya peran dilakukannya dalam bentuk Kajian Kerja Nyata (KKN). Dalam KKN ini, dosen dan mahasiswa saling berinteraksi dengan masyarakat dan lingkungan sekitarnya. Dalam KKN ini pemberdayaan masyarakat semakin kuat oleh adanya agen pemberdayaan (agent of change). Menurut Fommson (1973) Agent of change merupakan perantara antara individu yang mempunyai minat dengan pemberdayaan masyarakat. Pemberdayaan masyarakat merupakan (Depdiknas (2003) adalah proses cara-cara untuk melaksanakan berbagai kegiatan yang komprehensif berwujud atau berupa upaya-konseksi untuk meningkatkan kemampuan diri sebagai bentuk diwujudkan dalam strategi dimana individu akan